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Die Stadt als Vorbild: 
Rücklauftemperaturen der städtischen Geothermie-Anlagen
Klarheit in der Messestadt jetzt optimieren!
Antrag Nr. 20-26 / B 02222 des Bezirksausschusses 
des 15. Stadtbezirks vom 22.04.2021

Sehr geehrter Herr Ziegler,

bezugnehmend auf unser Antwortschreiben vom 19.07.2021 zu o.g. BA-Antrag hat der 
Bezirksausschuss 15 um ein unabhängiges Fachgutachten im Zusammenhang mit der 
erhöhten Rücklauftemperatur an der Schule Astrid-Lindgren-Str. 5 gebeten. 

Nach Abstimmung mit dem Baureferat hat das Referat für Bildung und Sport zu Ihrer Anfrage 
vom 30.09.2021 Folgendes mitgeteilt:

„Wie bereits in der Stellungnahme des RAW vom 19.07.2021 dargelegt, steht die Schule an 
der Astrid-Lindgren-Str. 5 im Mittelpunkt weiterer zielführender Maßnahmen zur Senkung der 
Rücklauftemperaturen im Umgriff der Geothermie-Anlage in der Messestadt Riem. 

Aktuell erfolgt eine komplette Erneuerung der Regelungstechnik (MSR-Technik), im Zuge 
derer auch die Regelungsstrategie überprüft und das Regelungskonzept erneuert werden. Die 
Arbeiten werden voraussichtlich im ersten Quartal 2022 fertiggestellt. Danach erfolgt eine 
Einregulierung der neuen Technik mit Unterbrechung im Sommer bis zum Ende der Heiz-
periode 2022/2023. Eine Messung und Überprüfung der Rücklauftemperaturen findet im 
Einregulierungsprozess laufend statt, bis die Anlage optimal eingestellt ist. Erst danach ist eine
erneute Messung der Rücklauftemperatur auf Seiten der SWM sinnvoll.
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Es wird erwartet, dass nach Abschluss der Arbeiten und der vollständigen Optimierung der 
Anlage die von den SWM geforderte Rücklauftemperatur eingehalten werden kann.

Vor dem Hintergrund der oben stehenden Ausführungen ist derzeit eine Beauftragung eines 
unabhängigen Fach-Gutachters nicht sinnvoll und notwendig.“

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen mit dieser Rückmeldung Rechnung getragen ist. 

Mit freundlichen Grüßen 

II. Abdruck von I.
an RS/BW
an das Direktorium-HA II/BA-G Ost
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z.K.
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